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N I E D E R S C H R I F T 
 
Öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Stadtteil Sindersfeld 

in der Legislaturperiode 2016 bis 2021 

am  Di, 08. Dezember 2020, 19:30 Uhr 

Tagungsort Sportheim Sindersfeld 

  

 
 
Anwesend waren: 
 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
 Schmid, Lothar (Ortsvorsteher) 

Botthof, Wolfgang (stellv. Ortsvorsteher) 
 Ploch, Kristin (Schriftführerin) 
  
  
  
  
  
  
 
Anwesend ohne Stimmrecht 
 Kempf, Sven (Stadtverordneter) 
  
 
 
  
  
  
  
  
  
  
  
Beginn der Sitzung: 19:30 Uhr 
  
Ende der Sitzung: 20:11 Uhr 
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Teil A 
 
TOP 1 
Eröffnung der Sitzung / Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Ortsvorsteher Herr Lothar Schmid begrüßt den Sindersfelder Ortsbeirat und alle Anwesen-
den (4 Sindersfelder*innen). Das Ortsbeiratsmitglied Herr Thomas Görge fehlt entschuldigt. 
 
Herr Schmid stellt fest, dass die Mitglieder des Ortsbeirates rechtzeitig und ordnungsgemäß 
am 17. November 2020 eingeladen worden sind und das Gremium beschlussfähig ist. Ort 
und Stunde sowie die Tagesordnung sind im Kirchhainer Anzeiger vom 27. November 2020, 
auf der Homepage der Stadt Kirchhain sowie durch Aushang im Sindersfelder Bekanntma-
chungskasten öffentlich bekannt gegeben worden. Die Verhandlung findet in öffentlicher 
Sitzung statt. 
 
Gegen die Tagesordnung bestehen keine Einwände. 
 
Wegen dem Umbau des Feuerwehrgerätehauses findet die Ortsbeiratssitzung erneut im 
Sportheim Sindersfeld statt. Aufgrund der andauernden Corona-Pandemie sind für die  
Durchführung der Ortsbeiratssitzung Regeln einzuhalten, die zum Schutz aller dienen. Diese 
wurden mit der Einladung wie folgt veröffentlicht: Die Zahl der Besucher*innen ist aus Grün-
den des Infektionsschutzes begrenzt. Der Zutritt zum Sitzungsraum ist nur nach vorheriger 
telefonischer Anmeldung beim Ortsbeirat und Eintrag in die dafür vorgesehene Nachverfol-
gungsliste gestattet. Besucher*innen, die sich im Vorfeld einer Sitzung nicht angemeldet 
haben, kann nur soweit Zutritt gewährt werden, wie noch freie Plätze verfügbar sind. Der 
Mindestabstand zwischen zwei Personen, die nicht in einem Haushalt leben, beträgt 1,5 
Meter. 
 
 
 

Teil B 
 
TOP 2  
Sachstand zur Arbeit des Ortsbeirates 
 
Stadtverordnetenversammlung am 26. Oktober 2020 
An der Stadtverordnetenversammlung hat aufgrund der Corona-Pandemie und der damit 
erwünschten Kontaktreduzierungen kein Mitglied des Ortsbeirates teilgenommen. Die 
nächste Stadtverordnetenversammlung findet am 14. Dezember 2020 statt. 
 
 
Ortsvorsteherdienstbesprechung am 27. Oktober 2020 
Herr Schmid informiert über die letzte Ortsvorsteherdienstbesprechung. Wesentliche Tages-
ordnungspunkte waren die Durchführung der Gedenkfeiern am Volkstrauertag, die Vorberei-
tung zur Kommunalwahl am 14. März 2021, die Neuregelung des Kirchhainer Anzeigers, die 
Maßnahmen zur Eindämmung der Corona-Pandemie sowie die Terminplanung für das Jahr 
2021.Die nächste Ortsvorsteherdienstbesprechung findet am 17. Dezember 2020 statt.  
 
 
Verkehrssituation im Zuge des Hubertuswegs  
Anwohner*innen des Hubertuswegs sind an den Ortsbeirat mit der Bitte herangetreten, Mög-
lichkeiten einer Verkehrsberuhigung für diese Straße zu erwirken. Der Ortsbeirat hat am 07. 
Juni 2020 beim Magistrat der Stadt Kirchhain beantragt, mögliche verkehrsberuhigende 
Maßnahmen für den Bereich des Hubertuswegs zu prüfen.  
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Ein Ortstermin wurde am 01. Juli 2020 durchgeführt. Teilnehmer*innen waren Herr Schmidt 
(Fachbereich “Sicherheit & Ordnung“), Frau Maksa (Fachbereich “Sicherheit & Ordnung”), 
Herr Schmid (Ortsvorsteher), Herr Kempf (Anwohner, Stadtverordneter) und Herr Theißen 
(Anwohner). Am 19. September 2020 fand eine Ortsbegehung mit Herrn Bürgermeister 
Hausmann statt.  
 
Um Grundlagen für eine belastbare Bewertung und einen sachgemäßen Vorschlag zu erhal-
ten, wurden durch den Fachbereich “Sicherheit & Ordnung“ Daten zur Verkehrssituation 
erhoben. Ein Zählkasten, der gleichzeitig Geschwindigkeiten erfasst war vor ca. vier Wochen 
im Hubertusweg installiert.  
 
Eine Rückmeldung des Magistrats der Stadt Kirchhain steht noch aus. 
 
 
Straßenbeleuchtung 
Wie in 2019 stehen auch in diesem Jahr Mittel für die Verbesserung der Straßenbeleuch-
tung für die Kernstadt und alle Stadtteile zur Verfügung. Dies ist ein Ergebnis der Einspa-
rungen aus der Umstellung auf LED-Beleuchtung. Für Sindersfeld konnte in diesem Jahr 
eine neue Laterne angeschafft werden. Im letzten Jahr wurde die Beleuchtung in der Straße 
"Grüner Weg" verbessert, dieses Jahr folgte die Straße „Straßenackerring“. Dazu fand eine 
Ortsbegehung mit Herrn Fischer (Fachbereich “Liegenschaften, Bau- und Stadtentwicklung“) 
am 15. Juli 2020 statt. Die neue Laterne soll an der Ecke zum Parkplatz an der Grundstück-
grenze Nr. 3 aufgestellt werden. Herr Schmid hat sich mit den unmittelbaren Anwohnerinnen 
und Anwohnern (Familien Schall & Kempf) abgestimmt.  
 
Die Aufstellung der Laterne ist noch nicht erfolgt.  
 
 
Instandhaltung / Instandsetzung der Grillhütte am Waldsportplatz 
Die Dacheindeckung der Grillhütte am Waldsportplatz wurde im vergangenen Jahr repariert 
und die Elektrik erneuert. Die südliche Wand wurde mit einer Deckschalung abgedichtet. Die 
anfallenden Materialkosten konnten überwiegend aus den zugewiesenen Mitteln der Ehren-
amtspauschale gedeckt werden. Ein Restbetrag soll im Laufe der Sitzung aufgrund eines 
Beschlusses aus den Verfügungsmitteln des Ortsbeirats gezahlt werden.  
 
Die Ausführung der Arbeiten erfolgte in Eigenleistung. Der Ortsbeirat bedankt sich bei den 
ehrenamtlichen Helfern aus Sindersfeld.  
 
 
Spender für Hundekotbeutel 
Der Antrag auf Spender für Hundekotbeutel wurde durch den Ortsbeirat mit Schreiben vom 
14. Oktober 2019 aktualisiert. Die Aufstellung von Hundekotbeutelspendern und zugehöri-
gen Abfallkörben in Kernstadt und Stadteilen erfolgt dabei sukzessive im Rahmen verfügba-
rer Haushaltsmittel. 
 
In Sindersfeld wurden inzwischen an zwei weiteren Standorten Hundekotbeutelspender mit 
Abfallkörben aufgestellt: 

 am Fußweg an der „Rauschenberger Straße“ zum Waldsportplatz und 

 an der Bushaltestelle in der Straße „Zur Birkenhecke“. 

Leider musste der Ortsbeirat feststellen, dass dennoch Hundekot entlang der Wege von den 
Hundebesitzerinnen und Hundebesitzern nicht entfernt wird. Teilweise findet sich Hundekot 
direkt unter oder neben den Hundekotbeutelspendern.  
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Friedhof 
Eine weitere Maßnahme des Ortsbeirats war die Bepflanzung der Lücken in der Hecke am 
südlichen Friedhofszaun. Dazu wurden vom Magistrat der Stadt Kirchhain Pflanzen zur Ver-
fügung gestellt, die in Eigenleistung am 17. Oktober 2020 eingepflanzt wurden. Der Ortsbei-
rat bedankt sich bei den ehrenamtlichen Helfern Anton Görge, Bernhard Bauerbach und 
Lothar Schmid.  
 
 
Volkstrauertag 2020 
Angesichts der verschärften Corona-Lage hat sich der Ortsbeirat Sindersfeld entschlossen, 
auf eine Gedenkfeier im üblichen Rahmen zu verzichten und nur in einem kleinen Rahmen 
durch den Ortsvorsteher am Sonntag, den 15. November 2020 einen Kranz niederzulegen. 
 
 
Einwohnerzahlen Sindersfeld 
Herr Schmid informiert über die Einwohnerzahlen in Sindersfeld. Mit Stand vom 30. Juni 
2020 waren 393 Personen mit Hauptwohnsitz und 10 Personen mit Nebenwohnsitz und so-
mit insgesamt 403 Personen in Sindersfeld gemeldet. 
 
 
 
 
 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM ÖffArbeit 1 2 3 4 5  

Erledigungsvermerke / Antwort 

 

 

 
 
 
TOP 3  
Verwendung der Verfügungsmittel 2020 
 
Für den Stadtteil Sindersfeld sind mit Schreiben vom 25. Februar 2020 für das Jahr 2020 
Verfügungsmittel in Höhe von 1.519 Euro zugewiesen worden.  
 
Umrüstung des Geschwindigkeitsinformationssystems 
Im Sommer 2018 wurde vom HuKV ein LED-Geschwindigkeitsinformationssystem für den 
Ortseingang erworben. Absicht ist es, das Gerät nun dauerhaft an eine Stromquelle anzu-
schließen. Dazu ist eine werksseitige Umrüstung erforderlich. Die Kosten der Umrüstung 
belaufen sich auf ca. 550 Euro. Ursprünglich sollte die Beschaffung im Frühjahr 2021 erfol-
gen, da dem Ortsbeirat nicht mehr ausreichend Mittel zur Verfügung standen. Aufgrund der 
Corona-Pandemie sind jedoch einige geplante Ausgaben entfallen, sodass noch Verfü-
gungsmittel vorhanden sind und somit noch in diesem Jahr eine Realisierung möglich ma-
chen.   
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Der Ortsbeirat schlägt vor, das Geschwindigkeitsinformationssystem für einen dauerhaften 
Anschluss an eine Stromquelle umrüsten zu lassen. Die Mitglieder stimmen darüber ab. 
 

Ja-Stimmen 3 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 0 

 
Der Ortsbeirat fasst folgenden Beschluss: „Das Geschwindigkeitsinformationssystem wird 
für einen dauerhaften Anschluss an eine Stromquelle gerüstet.“ 
 
Maßnahme: Herr Schmid gibt die Umrüstung des Geschwindigkeitsinformations-

systems in Auftrag.  
 
 
Instandhaltung der Grillhütte am Waldsportplatz 
Die südliche Wand der Grillhütte am Waldsportplatz ist undicht und bietet somit keinen aus-
reichenden Windschutz. Am 04. August 2020 hat der Ortsbeirat beschlossen, die Ehren-
amtspauschale in Höhe von 720 Euro für den Kauf des dafür notwendigen Materials zu ver-
wenden. Die Ehrenamtspauschale konnte jedoch – trotz Ausführung der Arbeit in Eigenleis-
tung – nicht alle Kosten decken. Ein Restbetrag in Höhe von ca. 360 Euro ist noch offen.  
 
Der Ortsbeirat schlägt vor, den Restbetrag aus den Verfügungsmitteln zu übernehmen. Die 
Mitglieder stimmen darüber ab. 
 

Ja-Stimmen 3 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 0 

 
Der Ortsbeirat fasst folgenden Beschluss: „Die Verfügungsmittel werden für den bei der In-
standhaltung der Grillhütte verbliebenen Restbetrag in Höhe von ca. 360 Euro verwendet.“  
 
Maßnahme: Die Verfügungsmittel werden für den bei der Instandhaltung der Grill-

hütte verbliebenen Restbetrag in Höhe von ca. 360 Euro verwendet. 
 
 
Restmittel 
Aufgrund der Corona-bedingten Einschränkungen konnten nicht alle geplanten Vorhaben 
durchgeführt werden. Daher stehen dem Ortsbeirat noch Restmittel zur Verfügung. 
 
Der Ortsbeirat bespricht die Verwendung der verbliebenen Verfügungsmittel. Die Restmittel 
sollen in verfügbarer Höhe jeweils hälftig für einen Zuschuss an die Freiwillige Feuerwehr für 
die Ausrüstung und Betreuung der Jugendfeuerwehr sowie für einen Zuschuss an den 1. FC 
Sindersfeld für die Installation einer Netzwerkverbindung im Sportheim genutzt werden. 
 
Die Mitglieder stimmen darüber ab. 
 

Ja-Stimmen 3 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 0 

 
Der Ortsbeirat fasst folgenden Beschluss: „Die Verfügungsmittel werden in verfügbarer Höhe 
jeweils hälftig für einen Zuschuss an die Freiwillige Feuerwehr für die Ausrüstung und Be-
treuung der Jugendfeuerwehr sowie für einen Zuschuss an den 1. FC Sindersfeld für die 
Installation einer Netzwerkverbindung im Sportheim verwendet.“  
 
Maßnahme: Die verbliebenen Verfügungsmittel werden der Freiwilligen Feuerwehr 

und dem 1. FC Sindersfeld übergeben.  
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Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM ÖffArbeit 1 2 3 4 5  

Erledigungsvermerke / Antwort 

 

 

 
 
 
TOP 4  
Sanierung / Umbau Feuerwehrhaus / Dorftreff Sindersfeld 
 
Herr Schmid informiert über den aktuellen Sachstand als Ergänzung zu den Mitteilungen im 
Rahmen der vergangenen Ortsbeiratssitzungen. 
 
Sachstand der Baumaßnahmen 
Mit dem Bauleiter finden weiterhin regelmäßig Baubesprechungen statt.  
 
Die Eigenleistung der Sindersfelderinnen und Sindersfelder erfolgt grundsätzlich jeden Don-
nerstag ab 18 Uhr. Der neue Anbau ist erstellt und die neue Dacheindeckung ist abge-
schlossen, ebenso wie die Sanierung, der Außenputz und das neue Dach des Turms. Im 
Obergeschoss des Altbaus sind folgende Arbeiten erfolgt: der Einbau neuer Fenster und 
Rollläden, die Wärmedämmung der Außenfassade, der Außenputz und Außenanstrich, der 
Rückbau der alten Deckenverkleidung bzw. Deckenisolierung sowie eine neue Deckenisolie-
rung. Die Abbrucharbeiten im Erdgeschoss in den Räumlichkeiten der Freiwilligen Feuer-
wehr sind noch nicht abgeschlossen. 
 
Trotz der Corona-Pandemie und der damit verbundenen geringen Anzahl an ehrenamtlichen 
Helfern haben über mehrere Monate verteilt viele ehrenamtliche Helferinnen und Helfer 
durch Eigenleistung die Baumaßnahmen unterstützt. Der Ortsbeirat bedankt sich für die un-
verzichtbare Hilfe.  

 
Aktuell notwendige Maßnahmen 
Folgende Maßnahme stehen aktuell an: eine Installationsebene im Anbau des Oberge-
schosses erstellen, Elektroinstallationen ausführen, die Deckendämmung im Turm durchfüh-
ren, die Rollladenkästen von innen verkleiden und dämmen, die Fensterläden für den Turm 
neu anstreichen sowie eine Installationsebene im Sanitäranbau des Erdgeschosses der 
Feuerwehrräumlichkeiten erstellen.  
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Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM ÖffArbeit 1 2 3 4 5  

Erledigungsvermerke / Antwort 

 

 

 
 

Teil C 
 
TOP 5 
Mitteilungen / Verschiedenes 
 
Termine 
Die nächste Ortsvorstehersprechstunde findet am Montag, den 04. Januar 2021 statt. 
 
Informationen durch den Stadtverordneten 
Der Stadtverordnete Herr Kempf verzichtet zukünftig auf eine schriftliche Einladung zur 
Ortsbeiratssitzung und möchte diese auf elektronischem Wege in Form einer E-Mail erhal-
ten.  
 
Herr Kempf informiert den Ortsbeirat und die anwesenden Sindersfelder über ein Förderpro-
gramm zur Stärkung der Landschaftspflegeverbände in Hessen und einen möglichen Beitritt 
der Stadt Kirchhain.  
 
 
 
 
 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Lfd. Nr. Erledigungsvermerke / Antworten 
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Die Sitzung endet um 20:11 Uhr. 
 
Gefertigt: 
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